

Fachschaftsprotokoll vom 2024-02-02

Protokollmensch: hheile

Liste von Teilnehmenden: fkhyata, jmatzat, lwischnewski, hfeldmann, agausselmann, mbeckmann, fweinekoetter, gunterholzer, fharenberg, rvoncollani, fdiestelkamp, mfialhogerst, mwiebusch, jyildirim, nschmitz, aseltmann, mbaron

Briefkasten (digital/offline)

offline

- leer

Mails

- MINT-Sommer Mail am 29.01. mit bitte um Rückmeldung zum nächsten Tag
 - Mail schreiben, mit der Info, dass die kurzen Fristen problematisch sind
 - jmatzat schreibt die Mail
- Lehrproben und Vorstellungsvorträge Beko „MBT“ ab Mitte Februar
 - Mail mit Terminslots für die Fachschaftsbesuche
 - jsarx wird von fweinekoetter in Kenntnis gesetzt
- Exzellenzcluster
 - Alle Anträge der Uni wurden abgelehnt

TODOs

Themenspeicher

Stand der Veranstaltungen & Termine im WiSe (niklas)

- Glühweinabende
 - kein Verlustgeschäft

Info-Mail über Seite mit Abschlussarbeiten (dorian)

- sobald die techfak.de seite wieder etwas aktueller ist
 - kein Fortschritt

FS-Wiki Startseite (niklas)

- Gruppenfoto der aktiven FS-ler (wer möchte) auf die Startseite setzen
 - Momentan etwas anonym
- Wir brauchen neue Termin-nuudel
 - kein Fortschritt

Discord als Kommunikationsplattform (nschmitz)

- Zusätzlich zu Matrix/Element?
 - kein Fortschritt

#DigitalerKiosk (niklas)

- kein Fortschritt

Abschließbarer Fachschaftsschrank (hheile)

- Wie sieht's da aus?
 - coschepers hat Mail geschrieben

Neuer Kodex zur PaF (gunterholzer)

- Regelwerk definieren und Grillerei zur Diskussion organisieren
 - Regelwerk unter „[HowTo: PuVel PaF](#)“ zu finden
 - Kodex so beschlossen
 - Grillerei-Termin Anfang April (erste VL-Woche Donnerstag 18 Uhr)
 - Idee: Wir geben x Kästen Bier aus, den Rest auf Selbstkosten, Essen bringt jeder selbst mit
 - gunterholzer setzt E-Mail auf und schickt die Kodex, nschmitz hilft bei Orga

Template-Plakate (hheile)

- noch keine Zeit gehabt

Kassenverwaltung (hheile)

- wie sieht das aus mit dem Zugriff auf das jeweils andere Konto
 - es soll jetzt wirklich aktiv dran gearbeitet werden

Fachschaftspullis (coschepers)

- Ich hab da mal ein Design ausgearbeitet
 - coschepers nicht da

Aktuelle Tops

Lehrevas (hheile)

- Bericht Gespräch mit Ricarda Brune
 - 148 Evas angelegt von denen nur 43 zurückgekommen sind
 - In der Mathematik klappt das mit den aufgeschlüsselten Tutoren-Evas
 - Gespräch mit Alexander Schulz um das System Kennenzulernen
 - Lehrende müssen gefragt werden, wer für das Modul evaluiert werden soll
 - Selbst wenn Vorlesung nur von wiss. Mitarbeiter gehalten wird, muss eine Hochschullehrkraft mit drin stehen
 - Potentiell vorher Schleife über die Fachschaft um es mit der Realität abzugleichen
 - Teilnehmerzahlen im eKVV passen nicht, sind oft zu hoch
 - dadurch können die 10% oft nicht erreicht werden, weil sie viel höher sind als für die tatsächliche Teilnehmerzahl sinnvoll
 - Studis müssen ihre Stundenpläne aufräumen, wenn sie Module nicht mehr machen
 - zentrale Mail mit Infos zu den Lehrevas anpassen um zu erklären, warum es wichtig ist den Stundenplan aufzuräumen
 - Vielleicht eigene Mail der TechFak mit Bitte den Stundenplan aufzuräumen
 - Lehrende dazu Befragen eher die absolute Notlösung
 - Thomas Hermann und Ellen Baake schauen sich die Lehrevas genau an, die sind Teil des Qualitätskreislaufs
 - Lehrende sollen Werbung machen, haben aber sehr unterschiedlich viel Interesse an den Ergebnissen der Lehrevas
 - potentiell Hochschullehre/Dekanat einschalten, weil es viel Arbeit ist die Lehrevas zu machen
 - Fehler im System, der dazu führt, dass für manche Module keine Empfängerliste generiert wird, was aber erst nach Durchlaufen der Evas auffällt
 - EvaSys-Team weiß Bescheid
 - dieses Semester 3 Veranstaltungen betroffen
 - Ricarda meldet sich zurück mit Infos zum Gespräch mit Alexander Schulz und zum Bug im System
- Vernichtung/Datenschutz mit Ricarda besprechen
 - Lehrevas nicht in Papierform behalten, sondern wenn wir dürfen digital

Semesterendecafe (hheile)

- Bericht
 - lief gut, Thomas hat sich mega über seinen Anerkennungspreis gefreut und eine Ersatz-Silberne-Kreide bekommen
 - Kaffee und Kuchen kamen gut an, alles leer geworden, sollte fortgeführt werden
- Lehrpreise wieder als PDF?
 - Nur auf Anfrage
- Bronzene Kreiden brauchen auf jeden Fall Mitteilung, weil sie nicht da waren
 - bekommen nochmal Mail mit Info und Abholungsbitte von hheile
- Vergessen die Leute zu fragen ob es auf die Website darf, muss also eh noch eine Mail geben

- hheile schickt Mails mit Frage
- Aktenvernichtung (Mi 10-10:30 in der Fahrstraße)
 - fweinekoetter kümmert sich nächste Woche

Gespräch mit Veranstalter von GSE (niklas)

- Thematiken fürs Gespräch:
 - Bitte um Evaluation der Durchschnittlichen Zeit, die die Leute aufwenden
 - Bewertungspraktik („alles oder nichts“), insbesondere mit Fokus auf den daraus resultierenden Stress für die Studis
 - Direkt darauf bezogen: Definition of Done
 - Speziell im Hinblick auf die DoD sollten wir noch Vorschläge sammeln, damit wir da dann nicht mit leeren Händen darstehen.
- Herr Wrede würde sich über ein Gespräch mit uns nach der Vorlesungszeit freuen
- Wir sollten vorher (am besten zeitnah) trotzdem eine Mail schreiben
 - Wer schreibt die?
 - hheile schreibt die Mail und fragt nach Terminvorschlägen

Gleiko(jyildirim)

- Wie könnte man mehr Frauen für Positionen(SHK/WHK,Tutor*innen,Doktorant*innen) begeistern?
 - Man braucht mehr Studentinnen
 - BIG-Bachelor und MBT-Bachelor sorgen in erster Linie für Frauenanteil
 - In BIG gehen die Leute wohl lieber ins Bio-Labor (verschwinden aus Techfak-Statistik)
 - SHK und WHK-Stellen in AGs entstehen meistens durch direkten Kontakt zwischen Dozent*innen und Student*innen und eher nicht durch Ausschreiben der Stellen
 - nicht unbedingt Chancengleichheit
 - AGs wollen eher Studis, die sie schon „kennen“ z.B. aus einem Modul
 - AGs benötigen sämtliche SHK/WHK-Stellen auszuschreiben vermutlich eher nicht sinnvoll
 - Tutor*innenstellen sind dieses Semester gut gefüllt
 - Doktorant*innen für uns schwer zu beurteilen
 - AGs müssen Geld dafür haben
 - Wissenschaftliches Zeitvertragsgesetz setzt potentiell Limitierungen
 - Bewerber*innen zu finden ist schwierig
 - Man kommt in der Informatik mit Bachelor und Master schon sehr gut zurecht
 - Masterstudiengänge werden immer kleiner
 - Mal schauen, wie viele von den eingeschriebenen Studentinnen solche Stellen haben, verglichen mit der Anzahl eingeschriebener Studenten die solche Stellen haben
 - Wieso gibt es AGs die einen überproportionalen Frauenanteil haben?
 - Britta Wrede → liegt vermutlich an der Thematik der Arbeitsgruppe
 - Stellen speziell auf Frauen auszuschreiben geht rechtlich nicht aber Initiativen um Frauen zu fördern / mit wissenschaftlicher Arbeit in Verbindung bringen
 - kann auch nach hinten losgehen
 - ausgeschriebene Stellen sind sehr wenig sichtbar, können aber auch nicht ewig lang
 - Monatliche Stellenbörse

Termin Fachschaftssitzung (hheile)

- VL-freie Zeit steht an: <https://nuudel.digitalcourage.de/yxNOqSQNFaiu5el4>
 - Dienstags 12-14 Uhr
 - erster Termin 13.02.
 - Turnus: zweiwöchentlich
- hheile schreibt Infomail an Dominik und Thomas

TfTD (Themen für Thomas & Dominik)

Lehr-/Tutoren-Eva

- Gab es ein Opt-in/Opt-out, wie ist das mit dem Datenschutz?
 - Es gibt kein Opt-out mehr, Fachschaft bekommt alles, was das QM-Team auch bekommt
- Für Tutoren-Eva soll Modell „Mathematik“ implementiert werden
- Vorschlag: Freitext-Feld mit Frage nach Tutor, Veranstalter
 - brächte dann aber Grouping
- Lehrende müssen immer gefragt werden, wer jetzt evaluiert werden soll

Umstrukturierung OOP / Gespräch über AuD

- Treffen zwischen den zwei Prüfungsphasen + Termin 7.-8. Kalenderwoche, 2 Stunden-Block (erst OOP, dann AuD)
- Teilnehmer: Nebel, Scyrba, Daniel Baron, Wrede, Wachsmuth, Thomas, 2-3 von uns + Prof der es übernehmen soll (Vermutlich Robert Heyer)
- Thema: Makroskopischer Blick auf die nötigen Änderungen an OOP/PdP

Metamodul-Beratungstermin

- Vorschlag Donnerstag 15.02. um 16-18 Uhr per Zoom
- Einladung an alle Bachelor-Studierende
- Im Master im Moment nur im IISY Metamodule vorhanden
 - gibt Element-Gruppe um Olga Abramov dazu zu befragen
- Eventuell hinterher wichtigste Infos per Mail

BIG-Master

- gibt es da neue Infos?
 - kommt im nächsten Clusterverfahren zur Bearbeitung, ca. Mitte nächsten Jahres
 - noch unklar ob er neu akkreditiert wird, kommt auf Studierendenzahlen an (aktuell tendenziell zu wenig)
 - BIG-Master hat gar keinen international Track, vielleicht kann man darüber mehr Studierende bekommen
- als Fachschaft gerne Ideen sammeln, wie man besser werben könnte/mehr Studierende bekommt
- Problem: Trennung der Qualifikationsniveaus wird vermutlich immer stärker

- Werbung für Bioinformatik-Studierende an anderen Unis machen, dass sie hier den Master studieren können

BIG-Bachelor

- nur noch als Kombi-Bachelor (KF Info, NF Genomforschung), schlecht sichtbar
- Suche nach „Bioinformatik Uni Bielefeld“ zeigt den auslaufenden 1-Fach-Bachelor mit der Information, dass der Kombi-BA das gleiche abbildet.
- „Bioinformatische Genomforschung (BiGeF)“ wird von der Biologie errichtet, wenig Informatik eher Genomforschung
 - Frage ob die den BIG-Master überhaupt studieren könnten
 - BIG-Master auf diese Menschen anpassen wenig sinnvoll, könnte aber auch zu mehr Studierenden und damit zum Bestehenbleiben

Treffen mit dem Dekanat (fweinekoetter)

- das Dekanat will sich gerne vor dem nächsten Semester mit uns treffen und dann jeweils einmal vor dem Semester für mehr Absprache, Austausch, Information
- gute Idee um sich mehr als Team zu verstehen
- 1-2 Wochen vor Semesterbeginn
 - Im WiSe schwierig eher 3 Wochen (StART, Vorkurs)
 - Im SoSe besser 2 Wochen vorher (GPSE-Blockwoche)
- fweinekoetter sagt Anita Bescheid, wegen Organisation

MINT-Sommer

- Idee von Daniel Baron: Im MINT-Sommer mit Hilfe von Wrede und/oder Wachsmuth Software Engineering bewerben
 - Demonstrationen was man mit Software Engineering machen kann
- Potentiell Programm am Wochenende, dann könnten Eltern mit ihren Kindern zusammen die Uni besuchen, bringen potentiell auch jüngere Kinder mit
- Thomas plant drei Veranstaltungen
 - Einführungstermin Informatik-Studiengänge gekoppelt an „junge Uni“-Infowoche, Vertreter von uns eingeladen (Donnerstag 13.Juni um 10-12 Uhr)
 - Laborführungen im CITEC (Dienstag 11.Juni um 10-12)
 - Schnuppervorlesung (Klangsynthese, Sonification)
- Leute die PdP gemacht haben wären gut für den Austausch mit den Schülern, aber aktuell macht das noch nicht so viel Sinn, weil das Ziel der Umstrukturierung noch nicht erreicht ist

X-Mits

Beamer, Karaoke, usw. (fabian)

- alter GZI-Beamer steht im Büro inkl. HDMI- und Stromkabel
 - potentiell für FSS
- Karaoke soll öfter gemacht werden

- fweinekoetter möchte fixes Karaoke-System aufbauen mit Server (19 Zoll) in der Ecke hinter der Box
 - kein Veto
- Mikros von Hertz hintem im Schrank

Arcade (hfeldmann, mbaron)

- das Teil das gebraucht wird gibt es nur im UK, kostet also 30€ (mit Versand)
 - Alternative: neues Board für 60€
 - Variante aussuchen, bestellen, Rechnung bei fweinekoetter abgeben

MINT-Sommer

- Wollen wir uns daran beteiligen?
 - potentielle Arcade aufstellen, Crepes backen
 - verschoben

Bier Ersti-Tage

- jsarx berichtet, dass wir das Bier noch nicht bezahlt haben
 - coschepers kümmert sich

Münchener Besuch

- Vom 12.-14.04. (WE der ersten VL-Woche) möchten die Fachschaftler aus München vorbeikommen
 - ca. 5 Personen
 - Gibt Jugendherberge Dürkopp Tor 6
 - AStA fragen, ob die Unterkünfte in Bielefeld kennen
 - fweinekoetter und mbeckmann kümmern sich um Orga

Digitalelektronik

- Das Modul läuft aus, gibt es in 3 Jahren nicht mehr
 - Ulrich Rückerts Stelle wird nicht nachberufen

FaKo am Mittwoch

- Beko „Nachhaltige KI-Systeme“ abgeschlossen → wird W1-Professur (Juniorprofessur) mit Liste
- Beko „MBT“ und „Bio-Prozesstechnik“ sehr gute Bewerbungslage
 - beide Bekos weit fortgeschritten
- Leute mit Übernahme von Lehraufgaben betraut
 - 30 Stück bei MBT
- Studienbeirat MBT neubesetzt
- Studienbeirats-Ergebnisse wurden beschlossen

From:

<https://fachschaft.techfak.de/> - **Fachschaft Technik**

Permanent link:

<https://fachschaft.techfak.de/protokolle/fss/2024-02-02?rev=1707824929>

Last update: **2024/02/13 11:48**

